

# JULIO!

Organo del Comité Ejecutivo Antifascista

Redacción y administración  
Arzobispo Polou, 9 — Teléfono 13

Gandía 5 de Septiembre de 1936

AÑO I — NUM. 5  
PRECIO 15 CTS.

## HACIA LA UNIFICACION

No hay otros. No son más que dos, solo y exclusivamente dos, los frentes de lucha desde donde se combate y domina al fascismo traidor.

Y estos —hace tiempo que está dicho— son:

Un lugar de trabajo activo, el frente de producción, y el otro el de las líneas de fuego, o frente de acción.

Lo demás son monsergas.

La actividad en el frente de acción será larga. La desarticulación absoluta del fascismo —ni podemos hacernos ilusiones ni debemos silenciar nuestro pensamiento— lo mismo puede ser cuestión de días que campaña de meses.

El exámen objetivo de los hechos y de sus causas nos hace admitir como probable lo segundo.

Todo hace suponer que el triunfo llegará aplastante y decisivo. Que está llegando.

Pero no hemos de confiar en la «providencia».

Los servicios de retaguardia deben funcionar armónica y dinámicamente.

Las dos grandes centrales sindicales, gloriosas las dos, y de espíritu revolucionario, deben abrazarse formando un todo y «organizar los dos frentes». Nadie más que la U. G. T. y la C. N. T.

Se masca. Más pronto o más tarde ha de suceder. Contra la realidad no hay lucha y la realidad es que todos los obreros, todos los proletarios, que, sabiendo despojarse de personalismos y rencillas, —hijas de un período político, pero no explicables en una época revolucionaria,— tienen una visión clara de momento y sobre todo del porvenir armónico que les aguarda no tienen más anhelo que ver estampado en los tampones sindicales como rúbrica a unos acuerdos, las iniciales unidas C. N. T. - U. G. T.

Ahí está todo. En eso está la clave.

Deshechemos el pasado. No hagados caso de equivocaciones, todos las hemos teuido.

Olvidemos nuestras luchas entre hermanos. Nuestras diferencias —que ahora en estas circunstancias el mantenerlas significaría un suicidio colectivo— si se tiene en cuenta debe ser para, de acuerdo las dos centrales sindicales, limar aristas, redondear vértices, y formar un bloque de granito para la acción conjunta.

¿Nos hemos detenido todos a meditar lo que significa la cristalización de este deseo que bulle en nuestras mentes y arde en nuestros corazones?...

Eso está en nuestras manos.

Significa, hoy ya, centuplicar la fuerza del proletariado Ibérico que hoy es faro y antorcha del mundo y esperanza de todos los oprimidos de la tierra.

Significa que en el frente de batalla se estrechen más y más los componentes de la muralla proletaria y que se elevará ésta hasta los gloriosos momentos, de tibieza que padece todavía en los momentos de tibia revolución.

Significa que en la retaguardia está garantizada la armonía de todos los servicios, de todas las producciones, lo cual es la seguridad de vida de los del frente.

Y significa la simplificación de tantos y tantos problemas que la burocracia, junto con los pobres de espíritu, ha desarticulado hasta hoy, pero que hoy mismo, con nuestra unificación, quedarían resueltos sin entorpecimientos.

Y no solo hay eso. Es el porvenir. Es el futuro revolucionario y constructivo, el que, en las manos todos de la U. G. T. y C. N. T. nos parece seguro, firme, sin un titubeo ni un tropiezo, sin una espina en nuestra carrera hacia la cúspide de una sociedad justa por la que todos abrogamos. Armonía es la palabra que condensa nuestras necesidades espirituales y económicas. Armonía es el concepto filosófico que retrata las necesidades del momento.

«El ábrete sésamo» está en la unificación.

Adelante, pues, compañeros. Seamos todos propagandistas con hechos más que con palabras de nuestra idea común. En la trinchera, en el sindicato, en el lugar de trabajo, en la calle, nuestro

lema ha de ser Unificación, Unificación y Unificación.

¡C. N. T. - U. G. T.! ¡C. N. T. - U. G. T.! ¡C. N. T. - U. G. T.

Es posible que algún zángano —porque aún quedan— quiera servir de cuña entre nosotros. Pretenda dificultar nuestro fraternal abrazo.

Sepámosle dar lo que se merece.

El que en estos momentos, creyendo que la Historia ha hecho un alto absurdo en su vertiginoso camino, pretenda impedir lo que constituye el anhelo máximo del Pueblo y la solución del porvenir espiritual y económico de Iberia, debe ser tratado como un faccioso. Porque lo es.

¡Adelante compañeros! ¡Viva la unificación de las dos centrales sindicales!

## DE LAS COMISIONES

### Orden Público

En la composición de esta comisión y por orden del C.E.A., han intervenido un representante de cada uno de los Partidos sindicales. De tal modo, la fiscalización y actuación será de gran eficacia.

### Abastos

Se están entregando por esta comisión, un vale a cada individuo cabeza de familia, enumerativo del domicilio y número de componentes de ella, con objeto de facilitar el abastecimiento se la población, en algunos artículos que como el azúcar han escaseado.

Creemos la medida útil, para acabar con pequeños abusos y molestias.

### Trabajo

Se comunica a las organizaciones, presenten en esta Comi-

sión, una relación de individuos cabezas de familia, de cada una de ellas para los efectos estadísticos.

### Hacienda

absoluta del asunto referente a la escasez de plata, esta comisión ha retirado un proyecto magno, que venía a solucionar la ventajosamente, y del que se ha hablado aunque solo en parte. Daremos cuenta en mejor ocasión de tal proyecto que denota el interés de la Comisión de Hacienda por los problemas que le incumben.

### Fomento e Inicativas

Se continúa laborando con toda constancia en esta activa comisión, siguiendo fielmente la línea trazada desde un principio, y acelerando la realización.

## Todos los fusiles al frente

El Comité central de Milicias antifascistas de Barcelona, ha facilitado la siguiente nota:

**«Todos los compañeros que pertenezcan a las organizaciones sindicales y políticas han de hacer entrega seguidamente a este Comité central de las Milicias antifascistas de todas las armas largas y cierres de fusiles y mosquetones que tengan en su poder. En caso de no querer desprenderse de dichas armas habrán de alistarse inmediatamente para salir al frente.»**

En el próximo número amplia información del FRENTE DE GUADARRAMA, de nuestro enviado especial.

## RAYOS DE LUZ

De Rótova a Gandía en regreso. Polvo y sol. Sol y polvo. Baches.

El «Estado» se cuidaba mucho del bienestar de sus subditos. Y las Diputaciones Provinciales.

No hay más que ver lo bien conservados que están carreteras y caminos vecinales.

Sobre una fachada calcinada por el sol, leemos: «El fascio es la guerra».

Clara visión del pintor mural improvisado que ha recibido a los tres meses la comprobación brutal de su axioma.

«El fascio es la guerra».

Primero Abisinia, ahora España, Oprobio, dolor, masacre, crímenes, vejaciones y matanzas a granel. Locura colectiva.

El fascio es la guerra, repetimos. Pero hay algo más que está escrito ya con letras de sangre: «El fascio es hijo del capitalismo».

¡No lo olvidéis hijos del pueblo! El fascio es hijo del capitalismo.

Sepamos, pues, apuntillar a éste para siempre.

Vemos en la puerta de uno de nuestros locales, faro de paz en épocas no lejanas, y de rebeldía siempre, sentado a un niño de escasamente 7 u 8 años disfrazado de bélica manera; Chambergo pampero, corraje que cruza ofensivo su pecho infantil y entre sus dedos, que están todavía para cojer mariposas y libélulas, un trabuco.

Pienso en voz alta ¿hasta dónde hemos llegado? ¿Pero es posible que aun no hayamos arrancado de sus manos débiles el signo de guerra y de exterminio?

Junto a mí un compañero me contesta: Es la guerra. Es la maldita guerra. La Peste que lo daña todo..., hasta los niños.

Para mí, digo: ¡Pero será la última! ¡Ellos lo han querido!

Y luego...

Luego el sol, en la Aurora de esperanza, saldrá para todos en la Eterna Primavera.



# UNA VISITA A BENIOPA

Al llegar al puente de la entrada del pueblo, ponemos a la guardia en antecedentes, de que nuestra misión es de paz, de que somos esperados de «Julio»; titubean, pero al fin y cumpliendo con su deber y a sugerencias nuestras, monta uno en el estribo del coche y nos acompaña hasta el mismo Comité. La primera admiración la sentimos ante este cortés rigor observado en la consigna.

Las oficinas del C. E. A. se hallan instaladas en la antigua sacristía. Beniopa, al revés de casi todos los pueblos de España, ha conservado el edificio de su iglesia, (lo que afectaba al culto, fué sacado a la plaza y quemado) y hoy le es de gran utilidad como cuartel de Milicias. Allí, damos con algunos de los elementos que integran el Comité, y al culto camarada-médico Santiago Díaz de Rábago.

La labor de éste, en unión del insustituible elemento infatigable batallador, el erudito maestro y presidente del Comité, camarada Ernesto Albanell, es tan enorme, y tan perfecta, que puede decirse sin temor a ser tachados de exagerados, que lo que esto suscribe conoce bien a la gente de Beniopa. Allí, por el glorioso mes de febrero y vísperas de las elecciones, el compañero Angel Gaos y yo, desarrollando nuestro ciclo de propaganda, dimos un acto en este pueblo, y aún no hemos podido olvidar las palabras oídas a un niño de unos diez años, ni las ideas desarrolladas por el compañero Salvador Martínez. Esto y aquel ambiente tan revolucionariamente propicio, habían de dar su fruto, y lo ha dado en toda su plenitud. Podría temerse la falta de un responsable que lo guiase, que limando las asperezas, lo puliese, más concretamente, de un técnico; y mi impresión, es que este temor está subsanado, puesto que, no con uno, sino con dos técnicos ha contado este feliz pueblo, Albanell y Díaz de Rábago.

Escribamos historia: Beniopa tiene a gala, y en este sentido me lo han recalado, de ser el primer pueblo que se levantó en armas espontáneamente, la noche del 17 al 18 del glorioso Julio. Quinientos milicianos, se equiparon y estuvieron prestos a defender el sentimiento de libertad que de tanto tiempo venían cultivando; la gloriosa noche, se tomaron las posiciones que garantizan la defensa del pueblo.

Rápidamente se constituyó un

Comité de Defensa, que, bajo su responsabilidad, actuando a plena luz y perfectamente conscientes de sus actos, practicó una serie de detenciones con carácter preventivo, a fin de garantizar mejor la tranquilidad requerida. Lograda ésta, Beniopa, el revolucionario pueblo de Beniopa, ofreció sus hombres armados a quien se viese acosado por la reacción... Daimuz, Palma, Rafelcofer, Vall de Ebo y Pego, en momentos que, como aquí, se consideraban apurados y difíciles para la seguridad de la libertad, requirieron el auxilio de los bravos libertarios de Beniopa y allá fueron a prestarlo a estos pueblos al igual que si se tratase de defender la causa noble propia, la de su pueblo natal.

Muestras como las reseñadas y otras que permanecen todavía en el anónimo, desvirtúan por sí solas la leyenda negra que de forma incomprensible tenía colgada este laborioso y liberal pueblo.

Quidaciones, sólo dos víctimas han sucumbido bajo la acción justiciera que guiara a estos conscientes revolucionarios. No habían complicados en el movimiento, se comprobó esto, y las dos víctimas de que hablamos, la una fué producto de su bravuconería mercenaria y la otra, tratábase de un ser abyecto que vivía al margen de toda ley; ladrón impenitente.

Vencidos los primeros momentos de inquietud, iniciales de la revolución, y en los que en este pueblo, gracias a la templada actuación de sus dirigentes, no se ha tenido que lamentar extravío o pérdida por cualquier desagradable circunstancia de documentos públicos (Ayuntamiento, Registro Civil, etc.), y después de las vicisitudes propias que anteceden al aco- plamiento a tenor de las necesidades, se constituyó definitivamente el Comité Ejecutivo Antifascista de la forma que sigue:

**Iniciativas y relación Comarcal:** Antonio Orengo Damiá, de la C. N. T.

**Orden Público:** Eduardo Bañúls Peiró (Gestor) y José Moragues Bañúls, de la C. N. T.

**Hacienda:** Valentín Romero Gil, de la C. N. T., y Fulgencio Alonso Aparisi, (Gestor y de la C. N. T.)

**Abastos:** José Miret Gregori, Bautista Aparisi Aparisi y Fernando Pérez Xaixo, C. N. T.

**Trabajo:** Salvador Martínez

Orengo, de la C. N. T.

**Tesorería:** Francisco Sabater Miñana, de la C. N. T.

**Estadística:** Eduardo Rufat Estarells, de la C. N. T.

**Control general:** Francisco Aleixit Bañúls, de la C. N. T.

**Presidencia:** Ernesto Albanell Sirerol, de la C. N. T.

Todos estos hombres, revolucionariamente enteros, muestra acreditativa del rojo empuje de la C. N. T., miembros destacados de su Sindicato Unico de Oficios Varios, son hoy los que rigen acertada y conscientemente la marcha de Beniopa, que diputado de modelo y ejemplar para todos los pueblos de España.

Cuantos asuntos de envergadura se debaten, una vez estudiados y desmenuzados hasta ponerlos al alcance del pueblo, son sometidos al refrendo de éste en forma altamente popular, mediante Asamblea pública, y es cuando, por unánime aprobación, son decididos para ser puestos en ejecución. Mediante el mecanismo se han acordado las requisiciones de las fincas enclavadas en su término y cuyos dueños se hallan huídos. La gestión de un empréstito de un millón de pesetas, reintegrable en la cosecha de la naranja, ya que sirve para atender las faenas agrícolas, en especial de esta producción. Y la fomentación del intercambio.

Me aseguran Albanell y Díaz, que el intercambio, les está dando un resultado maravilloso, y este último, no puede disimular su inmensa satisfacción cuando me dice que mediante él, va a tener Beniopa una espléndida clínica de urgencia o casa de socorro, y grande se le hace la boca, cuando dice «ya hemos recibido el primer envío, consistente en cinco sacos de medicamentos y algunos aparatos, procedentes de los compañeros de la C. N. T. de Valencia»...

El Sindicato, se ha constituido en administrador de las fincas requisadas, donde se acude a trabajar por turnos; mediante los donativos particulares y voluntarios, tiene todas sus cuentas saldadas, y un remanente en caja de cuarenta y nueve mil pesetas...

En los primeros momentos, estableció un salario modelo, que consistía en facilitar a cada miliciano víveres en proporción al número de familia que tenía, más una peseta cincuenta céntimos en metálico; pero en la

actualidad, y a preferencia de ellos, se les da un jornal total en metálico. En un principio se fijó una plantilla permanente de setenta y cinco, pero en la actualidad y con el fin de reducir gastos, el Sindicato, los ha reducido a treinta y siete, si bien — me recalcan — tenemos dispuestos al primer llamamiento cuatrocientos hombres, con buen armamento, adquirido duramente en el Cuartel de la Montaña de Madrid...

Albanell, no puede ocultar la satisfacción al abrir un gran armario y mostrarme su contenido. Mira — me dice señalando — la documentación del pueblo, íntegra. Fíjate — y abre un libro de actas — desde el primer día que llevamos registradas las de todas las Sesiones del Comité. De la más reciente, extraigo literalmente el párrafo siguiente. «La distribución del personal, se hace con miras a un máximo rendimiento en la distribución del trabajo, de tal suerte que, siendo autónomas las Comisiones, procurarán la máxima coordinación en sus actos.»

Para los que han tildado de un tanto incivil al pueblo de Beniopa, aténganse al siguiente hecho: En los primeros días del levantamiento, fué detenido el ciudadano X, durante el mes aproximadamente que ha durado su reclusión, ha sido tratado, como todos los demás presos, con una deferencia humana por demás; su hijo, el competente médico X X; agradecido al comportamiento observado para con su padre, lleno de gratitud, ofreció sus valiosos servicios desinteresadamente para todos los enfermos controlados de este pueblo. Estudia el Comité el ofrecimiento, y olvidando toda reserva, declara y hace constar en acta «la aceptación de estos servicios, y de acuerdo Gestora, Comité y pueblo, mostrar la unanimidad de su adhesión y simpatía por el referido médico»...

Anochece y hemos de regresar a Gandía. A insistencias del Alcalde, vamos a tomar cerveza, para lo cual atravesamos la comunicación de la ex-iglesia a la ex-casa rectoral, y en el patio de la misma nos enseñan las magníficas instalaciones de duchas y waters, que por exigencias sanitarias ha mandado construir el Comité...

Díaz, me observa — esto, para empezar, ya verás muy en breve que labor sanitaria vamos a

realizar.

Salimos a la calle, el pueblo terminadas sus faenas agrícolas, ha regresado ya, y anima las anchas plaza y calle.

A mi observación de la notable diferencia entre la sana alegría que colorea el ambiente actual y la de antes del levantamiento, Albanell, replica. — Es lógico, el pueblo se siente libre y a cubierto de las necesidades, con un jornal ganado dignamente..

Abandonamos Beniopa, y al atravesar de nuevo la consigna mi puño se ha levantado automático y enérgico, y he pronunciado el ¡Salud! de despedida, con una fuerza que a mí mismo ha sorprendido, y es que vencida la abstracción producida por esta deseada visita, he querido resumir y dar salida a la emoción admirativa provocada en mí por este pueblo revolucionariamente ejemplar, en aquel vibrante ¡SALUD!

S. PETROFF

## NOTAS SOCIALES

### Rafael Pérez se ha casado

En la más estricta intimidad, sin marcha nupcial, sin flores en los «altares», pero sí con la sala del Juzgado Municipal, por una sola vez decentemente barrida para la ceremonia de nuestro querido amigo, con la bellísima y simpática Julia Navarro.

Actuó de «soldador» (todavía no se ha definido a los *casadores*) el republicanísimo Francisco Bañúls, y firmaron el acta en plan de testigos Petroff, que firmó con su nombre de verdad, Enrique Ballesteros y una serie de admiradoras que quisieron adherirse al acto, de la forma que sea, sin pararse a pensar que el día de mañana les exigirán responsabilidades, porque al fin y al cabo, Ballesteros y Petroff son ya héroes reconocidos, y «victimados».

Después, nos fuimos a casa del novio, y fuimos obsequiados espléndidamente con el clásico «llunque», traducido en una confortable merienda.

A más de la familia, asistieron Maruja Durá y Pepe Rubio, que están en puerta; Diego Morrell y señora; Enrique Ballesteros y señora, señores de Ferragud (José) y quizás algunos más que no recuerdo. No asistieron ni Salvador Monzó, ni Salvador Fuster, esos dos impenitentes solterones, que no los casa ni la revolución.

Los recién casados han salido para un dilatado viaje por el extranjero.

# Sublime solidaridad de los Anarquistas de Gandía para con sus hermanos del Frente de Batalla

Impelidos por la escasez material, en la capital—de la República, de hortalizas y frutas—tan indispensables para la buena nutrición de los seres humanos en esta época del estío—, Control de Abastecimientos de la C. N. T., de la Regional, del Centro despacha como delegado al compañero José Poblador con tres camiones, para ver de adquirir en las feraces tierras de Valencia, las precitadas substancias alimenticias y allegarlas urgentemente a las heroicas columnas anarquistas que cual modernos espartanos defienden con inusitado estoicismo las termópilas gloriosas de la libertad humana.

Sangrantes coloraciones amortajaban el astro diurno cuando el diminuto convoy se habría paso a lo largo de las rebullentes arterias de la metrópoli, brujuleando la vía levantina.

Sucesos e interminables zigzags en donde los sedentarios milicianos exigen la exhibición de pasaportes, previo avizoramiento, detrás de las populares barricadas, del contenido de la escuálida caravana.

Y, como obedeciendo a misteriosa y general consigna, todos nos despiden con la ambigüedad de un gesto, mezcla de conmiseración, de duda acerca de la eficiencia de nuestro propósito y del retorno de estos osados hijos de la Revolución española que, en número insignificante, se agitan nerviosos sobre los camiones como mágicos fantasmas que en vertiginosa carrera avanzan ataraxicos en demanda de provisiones para los impertérritos defensores de la justicia suprema por tantos siglos velada.

En los chaparros mástiles plantados en los vehículos expedicionarios, flotan vibrátiles los amados oriflamos rojizos en tanto que jadeantes, los apocalípticos caballos modernos, van hilvanando con celebridad pueblos, bosques y montañas en poliforme rosario.

La tonificante brisa del Mare nostrum de los preteridos hijos del Tiber nos da el convencimiento de que nos hemos adentrado ya en las tierras docampara para el legendario guerrero castellano, humillador de lúeticos reyes, Rodrigo Díaz de Vivar.

Albeaba el nuevo día cuando entramos en Utiel, halagados intensamente por los caliginosos vítores tributados con sincero entusiasmo a la C. N. T., y la F. A. I., por toda la población que rebullía en las calles, concitada no sabemos por quien, a tal recepción.

«¿Cómo está la cosa por Madrid—nos esperan ansiosos y unánimes?»...

Y, cuando hubimos sedado su natural inquietud, exponiéndonos con llaneza y claridad nuestra posición e inquebrantable firmeza de emular a nuestros ancestros de Numancia si las circunstancias no orillase a tal exabrupto, nos abrazan frenéticos y rebosantes de humana generosidad: se nos introduce en el palacio Municipal como invitándonos a tomar plena posesión de una ciudad, después de que nos habían entregado ya sus leales corazones aquellos hombres de encallecidas manos.

Restaurábamos las perdidas energías con suculento desayuno por aquellos admirables compañeros dispuestos cuando se nos requiere de un pueblo adyacente para impartir ayuda a los moradores del poblado en donde el embaucado pueblo había venido venerando una estúpida concreción que los malvados tonsurados llamaron «La Virgen de la Teja». Y los tripulantes de la en apariencia cansina caravana, echando mano del dinamismo que da al espíritu el convencimiento de sus ácratas ideales, saltan presurosos a sus ferrados corceles de batalla como en otras horas allá en el frente y vuelan al lugar señalado; pero ¡ay! que el supuesto enemigo había ya abandonado su madriguera, dejando el ambiente preñado de rencores. Capturóse a varios clérigos, atalayados en el medieval convento erigido por el involuntario esfuerzo del pueblo y en presencia de éste—única autoridad para dar santa fé de nuestros lípidos actos—procedimos al incautamiento del edificio e inventariar los tesoros dentro del mismo acumulados por aquellos rapaces nictálopes: ¡Tres millones de pesetas representaban las alhajas acervadas allí, mientras la aldea sucumbía al golpe aciago de la miseria!...

Y con el general consenso y ante la posibilidad de que pescadores de aguas turbias verificasen algunos de sus proverbiales milagros con el tesoro, decidimos trasladarlo al Gobierno Civil de la provincia para su eficaz custodia, reclusando de paso, en la Celular citadina a los coyotes ensotados para que respondan al pueblo de la dubitabilidad de sus actos.

«Id a Gandía—nos dicen los compañeros de Utiel—alli se os atenderá con cariño». Y allá que demoramos con el espíritu un tanto deprimido por tener que encaminarnos a una ciudad de raigambre eminentemente clerical y burguesa, animadora prepotente en otrora de los zo-

pilotes devoradores del contenido humanista de las doctrinas impugnadas al descamisado de Galilea.

Más errónea prevención: el cultísimo pueblo de Gandía, salvadas las contadas excepciones, no sestea ya a la sombra mefítica del leño siniestro de la cruz: ha tiempo que habrió los postigos del alma al sol de la ciencia y es bajo su influjo bienhechor que cultiva su conciencia en esplendente apoteosis de fraternales y humanas irradiaciones.

Así, al prosaico conjuro del zumbar de nuestros motores salen a encontrarnos los esforzados e idóneos compañeros del Comité de la Comarcal de Gandía, quienes se ponen a nuestra disposición para el mejor y más rápido desempeño de nuestro difícil cometido. No nos conocemos; más no importa, somos hijos de nuestra madre común la Anarquía y ese es el gran lazo fraterno que por encima de arcaicos cotos, fronteras y lenguas nos fusiona en inmenso haz humano.

La misma ansia inquiridora brota de los labios de estos compañeros con respecto a los aguerridos hermanos que luchan allá arriba. Y cuando se aperciben del objeto de nuestra visita, con una espontaneidad indescriptible nos dicen: «¡Esta ya no es la Valencia del zafio Martínez Campos: la idea ácrata arraigó en este ubérrimo suelo y nosotros expertos cultivadores de las óptimas plantas, hemos de ella logrado ópima cosecha. Contemplad esas mieses vayas, esos huertos esmeraldinos cargados de jugosos y confortables frutos; pues bien: quedan íntegros, si es preciso, para las valientes columnas de la C. N. T., y la F. A. I., que en lo inextricable de la sierra castigan de singular ejemplo a las huestes retrógradas que acaudillan los enchamarrados bandidos de la sufrida España.

Y aunando a la oferta la plasmación real, sacados no sabemos de donde, formóse como por encanto una columna fuerte de treinta y cinco camiones abarrotados de los proteicos y envidiables frutos del paraíso terráqueo denominado por antonomasia «Gandía».

La competencia y actividad desplegada por los miembros del Comité Comarcal, nos llenan de estupor y sentimos curiosidad de escudriñar su magna obra: por todas partes véense huellas de sus pasos de gigantes constructores: Universidad Popular, Clínica para convalecientes de la guerra, otra para desvalidos y ancianos, casas de grandes parásitos destinadas

hogar, avituallamiento, control matemático de la producción y consumo de la localidad.

Y es por eso, denodados compañeros de Gandía, vencedores de un pasado oprobioso que al regresar a Madrid asordados por el eco conmovedor de las aclamaciones del pueblo en general que os saludamos reconocidos a la síntesis apotegmática de vuestro humano avatar ejecutado en los ámbitos mismos de la antigua filegmasía social.

Ismael RODRIGUEZ  
Agosto de 1936

## Comisión de Beneficencia y Sanidad

Servicio médico-quirúrgico Popular  
EX-HOSPITAL DE GANDIA

Este establecimiento prestará servicio diario de asistencia médica y quirúrgica, con arreglo al siguiente cuadro:

Héctor Altabás, Cirugía general; Dantel Izquierdo, Tuberculosis; Salvador Carbonell, Medicina interna; Saturnino Peñín, Piel y Vías Urinarias; Antonio Part, Ojos; José Pedraza, Garganta, Nariz y Oídos; Carmelo París, Matriz y Partos.

### PRACTICANTES

José Perelló Moncho, Servicio Antitracomatoso; Joaquín Pérez, Servicio Antivenéreo.

Estos señores también practican sus servicios diariamente, en este establecimiento.

### COMADRONA

Teresa Morant Gadea.

Enfermeras que han ofrecido sus servicios, con carácter gratuito, por adictas al régimen.

Marí Wonneberger Luz, Carmencita Rubio Balaguer, Pilar Espuny de Ballesteros, María Vidal de Altabás, Carmen Perelló Peiró, Carmen Bertó, Teresa Esteban.

### ENFERMEROS

Francisco Nácher Macario, Jesús Bonull Navarro.

### ASPIRANTES A PRACTICANTES

Vicente Montaner.

### CHOFERES DE AMBULANCIA

Francisco Gimeno, Manolo Marco.

### ENFERMOS QUE RECIBEN ASISTENCIA EN ESTE ESTABLECIMIENTO

Félix Crespo Torres, de 14 años caída árbol con fracturas cúbito y radio extremidad inferior brazo izquierdo, fractura radio derecho y fractura de la tibia derecha tercio superior.

Eusebio Hernández Serra, de 17 años, Flemón masa lumbo sacra.

Emilio Sanfélix Sánchez, de 33 años, Perforación úlcero gástrica.

José Camarena Catalá, de Palma. Herida por disparo en hombro izquierdo.

Jaime Femenia Roselló, de 20 años, Herida por disparo muslo derecho, tercio inferior.

Eduardo Catalá Miñana, de Palma, Herida por disparo en región umbilical.

Emilio Tembl, Austriaco, asistida de infecciosas.

Angela Vila Sesé, de Gandía Adentis flemonosa.

Carmen Escrivá Millet, de Gandía, Apendicitis.

José Polvoreda Lloret, de Gandía, Forunculosis

Bautista Rodríguez, de Gandía, disparo extremidad inferior pierna izquierda. (?)

José Martín, de Beniopa, de 12 años, Disparo cabeza y región ocular derecha.

Angel Forner Oltra, de Gandía, Pié derecho, flemón.

Además, se presta asistencia, a individuos que por la poca importancia de sus heridas, pernoctan fuera de este establecimiento y que ascienden a 50.

Comidas servidas durante la semana por este establecimiento.

Desayunos alternativamente chocolate con leche y café con leche y pan tostado con manteca.

Comida: Jueves, macarronesa italiana, pescado frito, pan y vino y postres; cena, hervido, tortilla de berenjenas, filete ternera con patatas y acelgas fritas, pan, vino y natillas. Viernes: comida arroz a banda, pescado a la mallonesa, pan, vino y postres, cena, hervido, empanadas de pescado, filete ternera con patatas, pan, vino y uvas. Sábado: paella con pollo a la valenciana, huevos con salsa de tomate, pan, vino y melón. Cena, patatas en salsa, con huevos cortados, filete ternera con berenjenas rebosadas, pan, vino y uvas. Domingo: sopa de arroz, cocido, emparedados de seso, pan, vino y flán. Lunes: comida arroz a la milanesa, carne con salsa, pan y melón, cena, menestra con salsa de harina, croquetas, filete ternera con tomate, pan, vino y uvas. Martes: arroz caldoso con pollo, huevos con salsa de tomate, pan, vino y melón, cena, hervido, tortilla de berenjena, filete ternera con patatas, pan, vino y flán. Miércoles: comida, potaje garbanzos con bacalao, carne a la jardinera, pan, vino y melón, cena, tortilla con patata, sesos rebosados, filete ternera con tomate, pan, vino y natillas.

¡Músculo y cerbro!

Prepotencia demoladora y constructiva. He aquí los dos atributos que harán fuerte e indestructible la obra de los anarquistas

# Campañas de "JULIO"

Ruego dirigido a todos los Antifascistas del Frente Popular, autoridades y al noble pueblo de Gandía, que ha sabido cumplir la causa, como todos los demás.

En estos momentos en que los corazones de todos los españoles, que sean dignos de serlo, laten con intranquilidad pensando y pendientes del resultado, de la emboscada fascista y canalla, mi pensamiento, se inclina, a pensar en unos desgraciados y desamparados que son, los inválidos españoles.

En todos los países, estos seres son distinguidos, amparados y protegidos, con miras a su estado.

Durante los gobiernos de los traidores, que en estos momentos de lucha por la defensa del proletariado, han huido cobardemente, se intentó, unas veces con interés de ayudarles y otras con el fin de explotarles, el conseguir de los poderes (tan mal constituidos en aquella triste fecha) destinos subalternos del Estado, como administraciones de lotería, estancos, destinos en despachos, alcaldías y porterías etc. etc., más todo fué una burla mas, para estos desgraciados y de esta campaña, (patrocinada firmada y rubricada por Vicente Lambies alcalde de Valencia: José Torrero, gobernador civil: Miguel Duaso Marcén «célebre timador» Juan Bort, presidente de la Diputación; Luis Lucia Lucia; Francisco Bosch; Vicente Marco Miranda, diputados a Cortes) (siguen las firmas de prodigiosos personajes) sólo se consiguió a medias la venta del cupón pro-inválidos y la venta de los iguales.

Hoy tenemos en nuestra alcaldía, al camaraca Galiana (inválido que según me informan, también acudió a la capital con otro compañero de desgracia, pues de ser cierto él podrá aportar datos de estas mis manifestaciones.

Hoy en esta ciudad, tenemos muchos destinos que aún están abrazados férreamente en manos de fascistas y cavernarios, que continúan explotándolos y enriqueciéndose en destinos que por ningún concepto deben pertenecerles.

Que de Gandía (antiguo pueblo de los Borjas) salgan estas aspiraciones que deben ser atendidas y apoyadas por todos los antifascistas y Frente Popular; sería mi mayor satisfacción y la mas noble justicia.

Según rumores, pronto quedarán cesantes de los varios cargos que desempeñan los que no son adictos a nuestra amada República, y confío en que to-

dos los antifascistas prestarán su apoyo a la noble causa de los inválidos de esta, para ejemplo de las demás ciudades, que también deben de imitarlos.

Pensaba iniciar esta campaña desde Valencia en «El Mercantil Valenciano», pero nacida en ésta, prefiero salga de aquí la primera chispa de esta iniciativa, y luego continuarla con la ayuda que me presten desde otros lugares, hasta conseguir la causa y mejora que defiendo en la presente.

¡Pueblo de Gandía! Antifascistas valencianos, Comunistas, Socialistas trabajadores de U. H. P., C. N. T., U. G. T. y republicanos, todos debemos de ayudar la causa de los inválidos, dándoles destinos a los que su invalidez les permita ganar lo suficiente para vivir con decoro, desempeñando algún cargo, y a los que por completo se hallen imposibilitados para desempeñar ningún cargo compatible con su estado, debemos de atenderles, procurando que nada les falte ni a ellos, ni a su familia si la tienen, y son menores de edad.

Con el corazón oprimido y en lágrimas de amor, debemos de pensar asociándonos a su desgracia, para con estos seres, y hacer lo posible para alcanzarlo que todos debemos de desear, y con las medidas necesarias, desterrar de una vez y para siempre, el vergonzoso espectáculo, la falta de protección y la rastrera mendicidad de muchos de ellos en nuestra España republicana.

Puesto que todos vamos hacia una nueva vida, no debemos olvidar a nuestros hermanos en desgracia, y digamos como nuestro camarada Juan García Morales al que alguna vez me dirigí pidiéndole defendiera esta causa en su discurso 22 del actual: Adelante, camaradas ¡Viva la República! ¡Viva la Libertad! ¡Viva la Democracia! ¡Viva el Proletariado español!

Confundiendo en la ayuda de todos los antifascistas, sólo me resta decir en su nombre: ¡Pueblo gandiense, hazte eco de las demandas que tan justamente pido para estos nuestros hermanos!

VI-MO-SA

N de R— De nuestra parte reconocemos como una de las más justas aspiraciones, esta de los inválidos, que por regla general, y en compensación a su defecto físico, son personas de una capacidad y aptitud intelectual enorme. Prestaremos cuanto apoyo y calor requiera esta campaña, hasta lograr la solución adecuada.

"JULIO"

## UN RASGO DIGNO DE APLAUSO

Todos los lunes, la peluquería de señoras de Vicente Barber, calle Juan Andrés número 12, dedicará todo lo que se recaude, para la suscripción abierta a beneficio de las milicias y sus familiares. Se advierte al público que el servicio en dicho día, será el de pesetas 6.

Gandía 27 de Agosto de 1936  
LA COMISION DE HACIENDA

## Suscripción a favor del Servicio Médico Quirúrgico Popular

Agosto 22	Ignacio Casañ	50 pesetas
»	Mercedes Piera	75 »
»	Valentín Morera	5 »
»	Vicente Soler	5 »
» 23	José Sala	5 »
»	Un Simpatizante	50 »
»	Juan Novell	25 »
»	Francisco Cerezuela	5 »
»	Un Simpatizante	5 »
» 24	Fernando Peiró	1 »
»	Antonio Mayáns	1 »
»	Claudio Frasquet	5 »

### De Palma

» 25	Salvador Hernández Peiró	50 »
»	José Miñana Ferrairó	50 »
»	Ricardo Peiró Faus	50 »
»	José Pérez	50 »
»	Salvador Pérez	50 »
»	Federico Malonda	50 »
»	Vicente Martínez Catalá	100 »
»	Salvador Catalá Marrahi	35 »
»	Lonjinos Gregorio Catalá	35 »
»	Dionisio Peiró Faus	50 »
»	Salvador Gregori Catalá	35 »
» 25	Vicente Miñana Roig	100 »
»	Bautista Estruch Gil	100 »
»	Salvador Fornet Miñana	75 »
»	Bautista Estruch Catalá	100 »
»	Dionisio Catalá Miñana	45 »
»	José Gregori Vitoria	45 »
»	Vicente Catalá Soler	100 »
»	José Ferrer	5 »
» 27	Vicente Ferris García	500 »
»	Fernando García	25 »
»	Antonio Mora	50 »
»	Francisco Denia	5 »
»	Un Simpatizante	1 »

## AUTOBUSES NUEVA GANDIENSE

Salidas de Valencia para Oliva: A las 7, 14, 16 y 18

»	»	»	»	Gandía: »	»	9, 11, 16, 17 y 18.30
»	»	Oliva	»	Valencia: »	»	6.15, 8.15 y 16.15
»	»	Gandía	»	»	»	7, 9, 14, 15.30 y 18.30

## Ejemplo a Imitar

Reproducimos ésta original carta, por aquello de que su lectura pueda «conmover» a alguien, que necesite de un «empujoncito» para decidirse al sacrificio...

### Sastrería Londres

Sorní, 34

Señor Director de «El Mercantil Valenciano».

Muy señor mío y de toda mi consideración: No poseo otro capital que ocho de familia y una gran voluntad, y es esto último lo que me impele a aportar mi humilde apoyo a la santa causa del pueblo, y por si algo vale, esta es mi oferta:

Milicias del pueblo: F. A. I., C. N. T., P. C., U. G. T., I. R., U. R. N., a cuantos luchan. Todo el que necesite una prenda de vestir, si me trae género y avíos, se la hago **gratis**, cualquier arreglo, lo que sea. **Gratis.** Este beneficio alcanza a las Milicias del pueblo y sus familiares.

Salud y República — **Manuel Molina.**

## Instituto Elemental de Segunda Enseñanza Gandía

MATRICULA DE INGRESO

### AVISO

Por Orden ministerial de 26 del mes en curso, se exige de la obligación de poseer el CERTIFICADO DE ESTUDIOS PRIMARIOS a quienes soliciten su ingreso en los Institutos en el actual periodo de matrícula.

Gandía, 28 de Agosto de 1936

La Secretaria,

Julia BERENGUER

## De Beniopa

Después de cuarenta días de trabajo apotador, el Comité Ejecutivo de Beniopa, ve claro su porvenir, en el orden moral y económico, poniendo por encima de lo legal, lo justo, de lo personal, lo humano.

A la virtud cívica del valor beniopense, se sobrepone el ansia de mejoramiento, en cuya labor los obreros del campo hacen gala de una capacidad de trabajo intelectual inusitado, con facultades de ordenación y administración sorprendentes.

La revolución marcha en Beniopa con paso firme y seguro.

El Presidente,  
E. ALBANELL

# Faceta de los primeros días de lucha en Madrid

Que me perdone el Presidente de la Gestora, Benjamin Bravo, si traicionando la amistad, publico párrafos de la carta que su hermano Francisco, les ha escrito desde Madrid, fecha 21 del pasado. A título de curiosidad me la prestó; y a título de curiosidad la transcribo, sin quitar ni añadir. Sirva de afirmación para los que dudan, y de estímulo (al menos el penúltimo párrafo) a los revolucionarios timoratos.

«Supongo que por lo mucho que dicen los periódicos referente a los acontecimientos actuales movidos por los CANALLAS fascistas, estarán Vdes. con bastante cuidado referente a nosotros, claro es que no es para estar muy tranquilos, pero por la presente podemos cantar victoria, pues nada nos ha ocurrido».

«No obstante tengo que decirles, como desde el primer momento que se inició la sublevación, fui requerido por mis compañeros para hacerme cargo de una ametralladora; mas, tan pronto me la entregaron, la empecé en un coche, y a las dos de la mañana del primer lunes que se empezó el jaleo tuve que hacer fuego contra las ventanas de un convento, pues de éste nos freían a balazos, pero salímoa ilesos, de este punto nos fuimos recorriendo Madrid y en la cuesta de Santo Domingo entramos nuevamente en foguzo sin tener nada que lamentar, de este punto nos fuimos al cuartel de la montaña, pero cuando nosotros llegamos ya lo habían bombardeado y tomado por asalto, no obstante penetramos en él y no es para contar lo que allí había, cosas horrosas pude ver en Africa, pero lo que aquí hubo, era algo más serio, el patio de este cuartel que es tan grande como el mercado de Gandía, estaba lleno de cadáveres, más todo destrozado por los efectos de la metralla, lanzada por la Aviación y las piezas de Artillería, en fin, cosa horrorosa».

«Martes por la mañana de madrugada, a las tres, salí en busca de una columna fascista que se decía venían en dirección a Madrid y que estaban muy cerca, pero era tan grande el deseo de exterminar a esta canalla, y lo sigue siendo, que sin reparar en nada, nos lanzamos por la carretera de Francia a tropezarnos con ellos, conforme íbamos avanzando, se iban uniendo a nosotros de los pueblos que cruzábamos camiones cargados de Milicianos armados, y llegamos a formar una columna de más de seiscientos hombres».

«La referida columna de Fascistas no tropezamos con ella, pero sí con un camión, un taxis

y un sidecar cargados de militares facistas que salieron del Cuartel pel Pardo y que habían perdido el camino el cual les había de conducir a unirse con los de Guadalajara; esta gente se vió precisada a internarse en un monte y como por los sitios que habían pasado mataron a cinco Carabineros e hirieron a varios paisanos; conforme llegábamos nosotros a los pueblos nos lo decían y la marcha que habían tomado, que era un monte que hay junto s Manzanares del Real, llegamos allí y desplegamos en guerrilla monte arriba, se les hizo el cerco, durando el fuego contra ellos más de cuatro horas, hasta que por fin nos hicimos con los treinta y dos facistas. Nosotros en este combate tuvimos que lamentar por nuestra parte, tres compañeros muertos, un herido grave y siete leves, pero de ellos, ni los prisioneros que hicimos tuvieron salvación».

«Después de este día yo no he vuelto a disparar un solo tiro, puesto que el Alcalde me ordenó que emplazase la Ametralladora en la Azotea del Ayuntamiento, no obstante he estado varios días permanente sobre este servicio, hasta que un día me comunicaron que la Ametralladora se la llevaban a la línea de combate, con esto he quedado más tranquilo, aunque ahora tengo otra cosa que atender».

Con motivo de las incautaciones de las fincas que esta Canalla ha abandonado, nosotros los dependientes Municipales, o sea nuestra organización, nos hemos incantado de un Hotelito que es un pequeño Palacete ya de una preciosidad además, muebles nuevos estilo Cubista, hemos comprado también una máquina de escribir, todo esto por el sistema de compras U.H.P. en esta finca tenemos montada una Guardia día y noche, siendo ésta que le escribo la primera carta que se escribe en esta máquina y la primer guardia que hago en toda la noche».

«Suponiendo que mis hermanos no se habrán muerto, dígame que se molesten en escribirme cuatro letras y me cuenten algo de lo que pasa por esa».

¡Cuán lejos está el camarada

dos veces Bravo, de pensar que su carta se había de hacer pública! Nosotros la publicamos por lo dicho en el encabezamiento; y por corroborar, la afirmación, del camarada madrileño Ismael Rodríguez, cuando dice que no nos vencerán, porque el principal, el primer baluarte, es este entusiasmo espontáneo del pueblo.

## RAPIDA

# ¡Gandía!

Por radio, desde el Ministerio de la Guerra, ha volado por los ámbitos del orbe el nombre de nuestra ciudad.

En una de estas pasadas noches, el ministerio de la Guerra hablaba de que seguían llegando numerosos convoyes de víveres que desde distintas provincias, sobre todo de la de Valencia, se envían para soldados y milicianos. Como remate de esta nota, dice el ministerio. «Han llamado poderosamente la atención, por su importancia los que dirigen los milicianos Alonso de Gandía y Penoll de de Torrente»... Dos pueblos se distinguen Torrente y Gandía. Ambos, exuberantes de vegetación. El nuestro, pródigo, hasta manirroto, dá cuanto posee producido por sus campos ubérrimos, siempre en pujante vernalidad. En sus frutos que remite a los que luchan, van su aliento, su fé en el mañana, su recuerdo, su deseo de aliviar las penalidades de la ruda vida de campaña.

«Los duelos con pan son menos», dice un adagio castellano. Los «duelos» a muerte son menos con pan, con melones y sandías refrescantes, con tomates y pimientos con colores del sol de nuestra tierra; con uva dulce alimenticia, con el alma compañera de la suya que quiere hacer más llevadera aquella vida de campaña.

Gandía ha sido mentada honoríficamente. Que no pierda su sitio alcanzado en el cuadro de honor.

Gandía y su huerta saben dar su vida que es trabajo, sudor e inquietudes.

HERNANDEZ

Se ruega a las secretarías de los partidos y organizaciones obreras que forman el C. E. A. nos den con premura aquellas notas, avisos y relaciones que juzguen de interés, para su publicación y cumplimiento de los fines para que ha sido creado este semanario.

## LO QUE VA A SER EL NUEVO EDIFICIO DEL SERVICIO MEDICO QUIRURGICO POPULAR EX HOSPITAL DE GANDIA

Penetramos en el mismo por su fachada sita en la calle del Servicio Médico, antes Canónigo Morell; y nos encontramos con un soberbio hall desde el cual se divisa al frente un magnifico patio de luces con diversidad de plantas y una magnífica palmera real. En la margen izquierda vemos un local amplio y confortable destinado a Electroradiología. En la zona derecha un departamento para conserjería y oficinas, salimos al patio y de éste al pasillo interior en donde tenemos a la derecha un magnifico quirófano con su correspondiente anfiteatro, desde donde pueden observarse las intervenciones que se practiquen; en la parte posterior; un magnifico cuarto de aseo en donde además de la limpieza de manos para las intervenciones a practicar, una vez terminada éstas, disponen los sanitarios de un confortable cuarto de baño. En la margen izquierda, una amplia sala para el servicio de especialidades, Ojos, Garganta, Nariz, Oídos, Boca y Dientes, más en el interior y en la misma zona dos grandes salones que van desde

la fachada al jardín interior del mismo, destinados a salas de cirugía y medicina. Salimos de éstos y en el pasillo anterior al fondo un departamento el cual se destina a sala séptica, es decir, el sitio destinado a las curas diarias de cosas supuradas. Salimos a una gran plaza jardín destinado a convalecientes en donde existen dos grandes pabellones, destinados el uno por su orientación y gran ventilación a enfermos del pecho, y el otro en la parte izquierda a sala de infecciosos. Al fondo y en lo que fué capilla se destina a sala de partos. En el primer piso se habilitan un gran salón para niños y otro para enfermedades de la mujer. En el mismo piso tenemos una modernísima cocina con dos magníficos comedores. Estos son pues los acuerdos de la comisión de sanidad y de los médicos del «Servicio Médico Quirúrgico» corriendo la parte administrativa a cargo del Sindicato de Intelectuales. Tan pronto que se inaugure el local se pondrá a disposición del público para satisfacción de todas cuantas personas deseen verlo.

## CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colabora con el Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante Castellón y Valencia. Entidad benéfica por R. O. de 24 Junio 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo

OFICINA CENTRAL DE VALENCIA: AVENIDA DE NICOLAS SALMERON 10

SUCURSAL EN GANDIA: PASEO DE LAS GERMANIA, 29

## Caja general de Ahorros

Bajo el protectorado y tutela del Estado por R. O. de 24 Junio de 1928 y 16 de Enero de 1931)

### INTERESES QUE ABONA

Cuentas a la vista 1'25 0/10 — Libretas a la vista 2'50 0/10  
Consignaciones a 6 meses 3'00 0/10 — Imposiciones a plazo 1 año 3'40 0/10  
Estos intereses son los máximos permitidos según Orden Ministerial de 31 Agosto y 11 Septiembre de 1935. (Gaceta del 3 y del 17 Septiembre)

## Seguros

RETIRO OBLIGATORIO. — Régimen de mejoras complementario de obligatorio para anticipar la edad del retiro, aumento de pensión y formación de Capital Herencia. Pensiones de Vejez, a capital abandonado (y subsidios a familias cuando nos llegados)

## Otras Operaciones

Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido. — Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas, económicas. Repoblación forestal.

## DELEGACION DE LA CAJA NACIONAL CONTRA EL PÁRO FORZOSO Y DEL SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO SUCURSALES

ALCIRA, Mendizabal, 19 — ALCOY, Anselmo Aracil, 25 — ALICANTE Caja de Ahorros y Monte de Piedad — CASTELLON, Mayor, 19 — DENIA, Plaza Constitución, 18 — ELCHE, Conde, 4 — JATIVA, Diputado, Villana, va, 39 — ORIHUELA, S. Agustín 5 — VILLENNA, Paseo Chapi, 30

### AGENCIAS Y DELEGACIONES

En los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón Valencia

## Segunda lista de donativos en especie

**Sederías Levante.**—Pañuelos y toallas.  
**Manuel Kern.**—Calcetines, calzoncillos y camisetas  
**Farmacias Tormo y Faus de Oliva.**—Medicamentos de urgencia.  
**Emilio Mascarell.**—Camisas, pañuelos y bufandas de seda y lana.  
**Andrés Bañuls.**—Incontables pares de alpargatas.  
**Carmelo París**—Valioso donativo en tabaco y papel de fumar.

Prosigue de día en día el éxito de esta suscripción iniciada por **Uno**, y que patrocinada y recogida por «**JULIO**», cargará probablemente más de un camión con destino al frente, donde llenará innumerables y perentorias necesidades. En el próximo número daremos a conocer la 3.<sup>a</sup> lista.

**¡Comerciantes, incrementad esta simpática suscripción!!**

## SUSCRIPCION

Relación detallada de un día de haber de la suscripción abierta por el Consejo Obrero de la Compañía del Ferrocarril de Alcoy Gandía y Puerto para el sostenimiento de la lucha Antifascista.

### PERSONAL DE ESTACIONES

Estación de Alcoy, 32'35;  
 Concentaina, 13'50; Muro 32'15;  
 Beniarrés, 15'50; Potrtes, 21'15;  
 Beniarjó, 6'50; Almoines, 7'00;  
 Gandía, 127'10; Puerto, 33'50;  
 Lorcha y Brigada, 51'50; Villalonga y Brigada, 72'70.

### VIA Y OBRAS

Brigada de Concentaina, 35'50;  
 Muro, 40'25; Beniarrés, 37'00;  
 Gandía, 57'50; Estación Gayanes, 10'00; Personal de Oficinas, 171'10; Trenes, 70'00; Almacenes, talleres y tracción, 266'40.

Suma total. . . 1 100'60.

El Secretario,  
 F. ROIG

Gandía a 1 de Septiembre 1936.

## Deportes

### El festival del domingo

Gran expectación despertó el anunciado festival deportivo que en el campo del «Serpis» se celebró el pasado domingo a beneficio de las milicias antifascistas que luchan heroicamente por las libertades del pueblo. En el programa jugóse en primer término un partido de *basket-ball* entre los equipos F. U. E., de Valencia y C. N. y S., integrado éste por la selección que debió participar en la Olimpiada Popular de Barcelona. La mejor técnica de los forasteros se impuso a la voluntad e ímpetu, no carente por eso de su clase, de los locales. La victoria conseguida por la F. U. E., quedó reflejada en un 27-14.

Después tuvo lugar el encuentro de fútbol en el que se enfrentaron el C. D. Gandía y el

C. D. Gracia, de Valencia. Nos depararon estos «onces» una buena tarde, especialmente un primer tiempo magnífico en el que pudimos saborear brillantísimas jugadas de nuestros conocidos Carbonilla, Pozo y Valero, jugadas tanto más espectaculares por cuanto la oposición de los nuestros fué extremadamente eficaz y en momentos fué de ellos de quienes partió la iniciativa del juego.

Marcó primeramente el Club Deportivo Gracia después de una de las más características incursiones de Carbonilla que a dos metros de la meta, después de haber driblado a varios adversarios, burló la salida del portero local cediendo admirablemente el esférico atrasado hacia el centro de su vanguardia, cuyo interior no tuvo más que empujarlo para que llegase a la red.

El empate, conseguido poco después por Cañavera, fué producto de la mejor jugada de la tarde; intervinieron en ella todos los delanteros rematando con la cabeza espléndidamente Cañavera cuando el portero y defensas gracienses intentaban el despeje.

Al descanso se llegó con 2-1 favorable a los forasteros, tanto que se modificó con una unidad por bando en la segunda parte. En ésta no salió Cañavera, siendo sustituido por Martí que jugó de interior, pasando Moncho II al centro de la delantera y bajando Batistet a ocupar el sitio que dejó en la

El segundo tanto local fué conseguido, también de cabeza, por Martí.

El equipo del C. D. Gandía fué: Moncho I; Canet, Soloeta; Moncho, Sapena, Ramón; Diéguez, R. Moncho, Cañavera, Batistet y Gomar.

En el Gracia se alinearon los ex-equipiers del Gandía Pozo, Valero, Gil, Carbonilla y Ferrer. Los mejores de los locales los dos Monchos, Canet, Ramón y Cañavera.

De los forasteros la defensa, medio centro y ala derecha del ataque.

## AVISO

Confederación Nacional de Trabajo, Asociación Internacional de Trabajadores, pone en conocimiento de todos los simpatizantes del proletariado, que habiéndose constituido en esta localidad el Sindicato de Oficios Varios, afecto a dicha Organización, les invita a que retiren su carnet confederal, en el local social sito en la calle Mayor, número 1.

**EL COMITE**

## Festival

El próximo domingo, día 6, en el campo El Serpis, beneficio de las Milicias, gran festival deportivo:

### PROGRAMA:

A las 3'20 tarde:  
 Desfile de los deportistas, yendo al frente nuestras milicianas con banderas de las distintas organizaciones políticas del Frente Popular, acompañadas por la Banda de Música.

A las 3'30:  
 Sensacional partido de fútbol entre los potentes equipos:  
**LEON DEL GRAO** (Campeón «Copa Delfín», y equipo que debió jugar en la Olimpiada Popular de Barcelona)

**PEÑA UNION LEVANTINA** (Campeón «Copa Tabernes») ¿Quién vencerá?

A las 5  
 Gran partido de rugby entre las potentes organizaciones: **SPORTING DE CATARROJA** (varias veces vencedor de la F. U. E. de Valencia)

y el **TABERNES DE VALLDIGNA** (Campeón regional valenciano y finalista del Campeonato de España)

A las 10'45 noche:  
 Gran verbena, amenizada por la Orquestina «DIAGAN», que se ha ofrecido incondicionalmente.

Precios en taquilla

Que nadie falte a tan sensacional festival, puesto que acudir a él, es contribuir para la victoria y libertad del pueblo español.

## Ciudadano

La necesidad de un periódico que te oriente y sirva, cual manutención del pan de cada día, al ideal que alimenta tu espíritu democrático, he aquí la aparición de **JULIO** al que debes suscribirte con un donativo voluntario y mensual.

Insertamos a continuación el *Boletín de Inscripción* que a buen seguro, y por la causa que lo motiva, lo enviarás a la Redacción de **JULIO**, sita en Arzobispo Polou, 9.

### BOLETIN DE SUSCRIPCION

El ciudadano....., con domicilio en..... calle de..... núm..... contribuye al sostenimiento de **JULIO** con el donativo de..... pesetas mensuales.

Gandía 4 Septiembre 1936  
 Firma.....

NOTA: Se ruega que al firmar el boletín, se haga efectivo el primer donativo.

El espíritu de las leyes en régimen Capitalista, es la propiedad.

Linguet



En régimen Capitalista, siempre que la legislación intenta regular las diferencias entre los patronos y sus trabajadores, sus consejeros son los patronos.

A. SMITH

## Locales

Puestos a ensanchar y alinear vías públicas, ¿por qué no se corrige el saliente de la calle de Pablo Iglesias, ocasionado por el edificio que ocupa el Banco Español de Crédito?

Esperamos que la Gestora, con sus aplaudidas decisiones, acordará y ordenará sea satisfecha rápidamente esta eterna aspiración popular.

Han llegado hasta nosotros quejas de pequeños propietarios de casitas de campo, de la forma poco correcta e indecorosa que emplean algunos «nocturnos requisadores» de penetrar en dichas casitas; en su «afán revolucionario» han terjiversado el sistema de entrada, pues en lugar de hacerlo «como el Dios quemado manda» por la puerta grande, prefieren el aterrizaje en barrena, horadando tejados y cielo-rasos; es de suponer, que empleen la cabeza para dichos menesteres, habida cuenta del destrozo que han ocasionado.

### VIDA SOCIETARIA

Ha quedado constituido en nuestra Ciudad el «Sindicato de Trabajadores de Despachos y Oficinas».

Tiene fijada su residencia social en el local de la U. G. T., antiguo Palacio del Marqués.

Así también se ha constituido la «Asociación de Profesores-Músicos de Gandía y su distrito».

## ¡Echale guinda al pavo!

Un cristiano de verdad: «En la calle de Zurbano, número 81, fué detenido un sacerdote dedicado a reclutar obreros parados, a los que satisfacía un sueldo de 15 pesetas diarias para que se dedicasen a realizar atentados contra personas de relieve republicano. Los que cometieron los hechos, según el catálogo del Ministerio de Justicia, hubiera caído, serían premiados».

¡Ole con el dignísimo, y activo pastor!

No dudamos que los milicianos de Madrid le ascenderán a Cardenal...

«La población penal del «Uruguay» la componen 514 detenidos. (Estos datos corresponden a la pasada semana).

Entre los detenidos figuran varios falangistas que siguen saludándose con el brazo en alto».

Imprenta PALMER - GANDIA

23 by

# La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Gandía, en plena actividad

Para nadie es un secreto la importancia de este establecimiento de Ahorros y Socorros de nuestra ciudad. En él tienen depositadas sus pequeñas e ómnimas infinidad de gentes modestas, en gran parte obreros y pequeños propietarios del campo, no solo de Gandía, sino de los pueblos del distrito y aun de fuera de este.

Por ello no es de extrañar que la alarma y la ansiedad cundieran rápidamente por la ciudad al ver que a partir del día 18 del pasado mes de Julio y, día tras día, permaneciera cerrada dicha Caja y, como consecuencia, totalmente paralizadas las operaciones que a diario se hacían en ella, con indudable perjuicio para quienes con la misma tienen relaciones de cualquier índole que sean.

El clamor público llegó, como no podía menos de suceder, a conocimiento de nuestra primera autoridad que accidentalmente lo era y lo sigue siendo, el gestor socialista don Benjamín Bravo Morales, el cual, tan pronto tuvo conocimiento de tal anomalía, la comunicó al señor Gobernador civil de la provincia, quien le ordenó que se procediera seguidamente a la incautación de la Caja por el Ayuntamiento y que se procurara la reanudación de sus actividades y regulación de todos sus servicios.

Cumpliendo las órdenes del señor Gobernador, se procedió a la incautación de la entidad de referencia que había sido abandonada por sus elementos directivos y principales empleados administrativos. De estos últimos, solamente dos, los señores Fayos y Ferrer (este solo en los dos primeros días pues luego ya no volvió a presentarse) se personaron en la Caja a requerimientos de la Alcaldía y asistieron al acto de la incautación, a la que concurrieron igualmente, algunos señores gestores junto con los altos empleados del Ayuntamiento señores Gozalbes y Martí, secretario e interventor de fondos, respectivamente.

Los detalles de todo lo actuado en el acto de la incautación y durante la inspección realizada en las distintas cajas de la entidad, constan con todo detalle, en las actas levantadas por el notario don Juan Rincón Lázcano, y no nos referimos a ellos, por no permitirlo el espacio de que disponemos ni la índole de este trabajo. Únicamente hemos de decir que, de momento, no aparece ninguna anomalía que pueda perjudicar a quienes

en la Caja tienen depositados sus intereses.

Seguendo el consejo de persona tan capacitada como el Presidente de la Caja de Ahorros de Valencia y Secretario a la vez de la Federación de Cajas de Levante, el Ayuntamiento ha procedido a nombrar una Gestora que rija el funcionamiento de la Caja de Ahorros de Gandía en sustitución de su desaparecida Junta de Gobierno y cuya Gestora ha empezado a actuar activamente, para devolver la tranquilidad a los miles de interesados en su normal funcionamiento.

La indicada Gestora se ha constituido de la siguiente forma: don José Sorribes Llopis, director de la sucursal en Gandía del Banco Español de Crédito, personalidad de sólidos prestigios en el campo bancario y de extensas relaciones en nuestro distrito por los muchos años que vive entre nosotros; don Juan Grau Giner, persona conocidísima de todos los gandienses y capacitada como el que más en el mundo comercial; don Amadeo Romaguera Guzmán, inteligente empleado de banca y que pertenece al Sindicato de empleados del Crédito y de las Finanzas (U. G. T.), y don José Sendra Martí, obrero del campo, de la importante sociedad «El Amanecer», pues ha creído oportuno el Ayuntamiento, y ello lo consideramos un acierto, que ya que los agricultores modestos tienen tan extensas relaciones con la Caja, justo es que se hallen representados en su dirección, y, final-

mente, como representante del Ayuntamiento y presidiendo a dichos señores, don Benjamín Bravo Morales, alcalde accidental, que se ha mostrado incansable durante estos días en defensa de quienes están interesados en el normal funcionamiento de nuestra Caja de Ahorros, abandonada en mitad de la calle por quienes más obligados estaban a su defensa, cisciándose en los intereses de miles de imponentes.

La Gestora que hoy dirige la Caja de Ahorros ha empezado a actuar rápida y activamente y nombrando nuevos empleados administrativos en sustitución de quienes abandonaron sus puestos (ellos sabrán los motivos), dispuso que el jueves, día 13, reanudara su vida normal entidad tan importante como la que nos ocupa, como así lo hizo, abriendo sus puertas y atendiendo debidamente a cuantos se presentaron en sus oficinas, lo que contribuye eficazmente a que renazca la tranquilidad y vuelva a imperar la confianza entre todos los que tienen confiados sus intereses a la Caja.

Gandía ha visto complacida la designación de los señores antes mencionados los cuales, así como los nuevos empleados, están animados de los mejores deseos y dispuestos a no regatear esfuerzos ni sacrificios para que la veterana entidad gandiense de Ahorros y Socorros, no solo conserve su prestigio e importancia, sino que los acreciente, para lo cual se abriga algunos proyectos de los que nos iremos haciendo eco en sucesivas informaciones

**Este número consta de seis páginas**

# Cine Royalty-Gandía

Extraordinarias funciones de cine para el domingo 16 de Agosto de 1936, a las 7 tarde y 10'15 roche a beneficio de los niños abandonados como consecuencia de los sucesos que ensangrientan el suelo español.

## ¿Que sabe Vd. de Rusia?

## ¡Nada! No deje de ver

# El

mas fiel documental de cuanto hay de cierto sobre la

# Gran

post-revolución rusa, estado actual de U. R. S. S. como consecuencia del

# Experimento ::

realizado con el plan quinquenal

## 24 horas entre el proletariado Ruso

NOTA:—El teatro ha sido cedido gratuitamente a la disposición del Comité Ejecutivo Antifascista quien se encarga directamente de la recaudación de estas sesiones.

# CAJA DE AHORROS Y SOCORROS Y MONTE DE PIEDAD DE GANDIA

## REALIZA LAS OPERACIONES SIGUIENTES

- Imposiciones semanales en libreta al 2'50 por 100 de interés al año, hasta 20.000 pesetas.
- Cuentas corrientes en libreta al 1'25 por 100 de interés al año, a la vista.
- Depósitos voluntarios sin interés para retirar, a la vista.
- Imposiciones a plazo fijo. Láminas al 3'50 por 100 de interés al año.
- Minimum 250 pesetas. Y libretas de Ahorro infantil.
- Préstamos con garantía hipotecaria al 6 por 100 anual con devolución a plazo.
- Cuentas de crédito con garantía hipotecaria al 6 por 100 anual.
- Préstamos con garantía personal al 6 por 100 anual.
- Préstamos sobre ropas y alhajas al 5 por 100 anual.
- Venta de guano y primeras materias para abonos, garantizados.

**Horas de oficina: Todos los días laborables de 9 a 1**  
**Despacho de abono: Desde las 7 de la mañana hasta 6 tarde**

OTRO NUEVO INGRESO en la C. N. T.

La Sociedad de obreros del Ramo Transportes y sus Similares de Gandía, acaba de afiliarse a la Confederación Nacional del Trabajo.



# DE LAS COMISIONES

## Trabajo

Para cubrir susceptibilidades, hemos de hacer constar, que en la «Charla con el camarada Joaquín Melo», inserta en el número anterior; interesa hacer constar que este compañero, lo hizo en nombre de todos los miembros que componen dicha Comisión. Rectificamos nosotros espontáneamente.

Prosiguiendo su meritisima labor, esta Comisión ha comenzado la construcción de una acequia para el desagüe de las aguas torrenciales que inundan los «marells», situados a espaldas de los chalets que constituyen la magnífica Avenida paralela a la playa.

Nuevos brazos que se ocupan, y una notable mejora para los campesinos que salvarán todas sus cosechas. Una más de las acertadísimas medidas.

## Abastos

En la pasada semana, se sirvieron diariamente en el Comedor Municipal, ciento veinte pensiones. De la comparación de cifras, se desprende que dan su fruto las investigaciones para reintegrar al trabajo a los «rezagados».

Se estudia la creación de unos «tikets» para los que con un precio módico, se les dará comida abundante y variada a los trabajadores que las soliciten.

Afortunadamente, y gracias a la diligencia de esta Comisión, el espectro de la crisis del

azúcar, a desaparecido.

## Sanidad y Beneficencia

Por no estar definitivamente terminada la nueva organización de estos servicios, no podemos calmar la impaciencia del pueblo hasta el próximo número.

Anticipamos que el Hospital funciona ya admirablemente.

## Orden Público y Defensa

Tan abrumadora es la tarea que pesa sobre los miembros que componen esta Comisión, que por falta material de tiempo no han podido atendernos.

El camarada Rodríguez Orland, en nombre de ella dará unas cuartillas para el próximo número, con las importantísimas notas que son de esperar.

## Hacienda

Únicamente podemos decir, que en este departamento, se continua sin descanso, liquidando todo cuanto hay pendiente, a fin de poder ensayar una nueva organización económica.

El Comité Ejecutivo Antifascista, reunido casi permanentemente, labora incesantemente y sin titubeos por Gandía. Lamentamos no poder ser más explícitos; pero la gran envergadura de muchos asuntos y acuerdos tomados, requieren concienzudo estudio e inevitables trámites.

Tiene el pueblo la palabra, que terminados éstos, se les dará a conocer, con todo detalle.

C. N. T. A. I. T.  
**Sindicato de la industria, agua, gas y electricidad de Valencia y su provincia**

**A. TODAS LAS ORGANIZACIONES OBRERAS, POLITICAS Y SINDICALES UNIDAS EN LA LUCHA CONTRA EL FASCISMO**

Habiéndose hecho cargo del control de las empresas de servicio de alumbrado eléctrico y aguas potables, rogamos a nuestros camaradas en general nos presten su colaboración, no dificultando nuestra labor, con el fin de poderos prestar dichos servicios con regularidad, advirtiéndolo, que cualquier sabotaje que dificulte nuestro servicio y control de consumos, será en beneficio del fascismo

a quien estamos combatiendo en común, y quienes como lobos al acecho, están deseando la desarticulación de nuestras sindicales respectivas.

Al mismo tiempo os comunicamos la conveniencia de que curséis las órdenes oportunas para que vayan pagando a nuestros camaradas los cobradores, los atrasos poco a poco, y puesto que según las disposiciones del Gobierno de la República en estos meses de Julio y Agosto hasta 15 kilowatios no tienen que pagar nada, el pago de los atrasos les será más fácil.

Ello es encaminado a facilitar que los obreros de estos servicios puedan cobrar sus haberes, y puedan hacer frente a los gastos de aceites y demás, para el mantenimiento del servicio.

Os saluda fraternalmente

LA TECNICA

Gandía, 13 Agosto 1936

## RAPIDA NUESTRA CIUDAD

Aunque no en la acción, nuestra ciudad sabe de las actividades de los que sin disparar el fusil en la trinchera, vive los trajines del guerrero. Todo es movimiento. Automóviles con milicianos, con prohombres del movimiento; campesinos con escopeta al hombro colgada y ceñida, como cíngulo, la canana repleta de municiones; pero estos campesinos son prototipos de guerrillero: faz tostada por el sol de julio, barba sin rasurar desde días; alpargatas polvorientas del continuo caminar; pantalones con las bocas de las perneras vueltas, y el clásico *chopetti* cubriendo el cuerpo. Así van diciendo, calladamente, un anhelo: no perder las posiciones que con y por la República logrará.

Ya se ven *monos* enfundando juveniles personas—cada época indumentaria—*mono* que es pieza única, pijama y traje de recepción, frac elegante y vestimenta de trabajo. Cada época su vestido. Y estas actividades—camiones que pistonean, obreros que derrumban moles que fueron símbolos que desaparecen por la de estos días que informarán el porvenir netamente previsto de paz—la ansiada paz—haga cambiar la febreidad guerrera por el trajín del trabajo.

Que sea pronto y que la victoria que alborea sea rápidamente haz meridiano radiante y potente que alumbre nuestro progreso, el de España, al que tenemos derecho.

HELIOS

## MOVIMIENTO DE POBLACION

### REGISTRO CIVIL

desde el día 3 de Agosto al 13 del mismo

#### Nacimientos

Salvador Oscar Bertó Subiela, de Salvador y Vicenta—Jesús Mayor Aparisi, de Jesús y Dolores—José Enguix Escrivá, de Francisco y Carmen—José Estruch Llobell, de José y María.—Pilar Serquera Subiela, de Joaquín y Pilar.—Vicenta Orihuel Caudeli, de Fernando y Vicenta.—Juan Morant Fons, de Salvador y Vicenta.—Elena Mascarell Bertó, de Antonio y Elena.—Juan Vidal Pérez, de Bautista y María.

#### Defunciones

Roque Martí Mayor.—Eugenio Chaumel Mazón—Vicente Catalá Beltrán.—Rafael Estévez León.—Heliodoro Torres Torres.—Remedios Climent Pastor.

#### Matrimonios

Emilio Martí Espluguez, con Consuelo Moya Boronat.—Narciso Coll García, con Josefina Coll Alas.

# LOCALES

Se nos ruega por vecinos de algunas calles, transmitamos a la Comisión correspondiente ordene el arreglo de las calles, donde por la huída de los propietarios, han quedado casas con las obras de alcantarillado iniciadas, y que al no terminarse constituyen un obstáculo para el tránsito, y un peligro para el peatón.

Comienzan a verse los típicamente españoles rostros de cesantes. Pero esta vez «va para lontano». Debe ser así, pues así lo pregona el acentuamiento de esta faceta idiosincrásica.

¿La tiran? ¿No la tiran?... Estas preguntas obsesionan a cuantos contemplan la ex-Colegial.

Lo mismo sabemos nosotros. Ya nos lo dirán. Si no nos lo dicen, ya veremos al final en que queda, pero si no lo vemos, entonces si que será un mal asunto para al que esto le suceda. Lo que sí podemos afirmar, es que por muchísimo tiempo sufrirán las beatas el deseo de salvarse.

**Un rasgo de la F. A. I.**

Nos es grato hacer público,

que en la «purificación» de casa el ciudadano José Morant, desaparecieron las alhajas y algunas prendas de vestir.

Interesada la F. A. I. por mantener la integridad revolucionaria, tomó de su cuenta, el dar con el paradero de los sustraídos objetos, y sus desinteresadas investigaciones se han coronado de éxito, al hallarlos en poder de unos «socios» de Benirredrá

Recuperadas, han sido entregadas al Ayuntamiento a disposición de sus dueños.

Un hecho que les enaltece, y eleva una vez más, la alta cotización moral faísta.

## Disposiciones interesantes de la Gaceta

DIA 8

Justicia.—Decreto prorrogando hasta el día 20 del corriente mes inclusive la vigencia de las disposiciones contenidas en el de 23 de Julio último, prorrogando por el de 27 de dicho mes, sobre suspensión, con las excepciones en aquel prevenidas, de todos los términos judiciales establecidos por las leyes de todas clases, de procedimientos, tanto del orden civil como del criminal o contencioso-administrativo.

## CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante Castellón y Valencia. Entidad benéfica por R. O. de 24 Junio 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo

OFICINA CENTRAL DE VALENCIA:  
AVENIDA DE NICOLAS SALMERON 10

SUCURSAL EN GANDIA: PASEO DE LAS GERMANIA, 29

## Caja general de Ahorros

Bajo el protectorado y tutela del Estado por R. O. de 24 Junio de 1928 y 16 de Enero de 1931)

### INTERESES QUE ABONA

Cuentas a la vista 1'25 % — Libretas a la vista 2'50 %  
Consignaciones a 6 meses 3'00 % — Imposiciones a plazo 1 año 3'40 %  
Estos intereses son los máximos permitidos según Orden Ministerial de 31 Agosto y 11 Septiembre de 1935. (Gaceta del 3 y del 17 Septiembre)

## Seguros

RETIRO OBLIGATORIO.—Régimen de mejoras complementario de obligatorio para anticipar la edad del retiro, aumento de pensión y formación de Capital Herencia. Pensiones de Vejez, a capital abandonado (y reservado.—Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas.—Dotes infantiles.—Subsidios a familias numerosas.

## Otras Operaciones

Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido.—Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas, económicas Repoblación forestal.

DELEGACION DE LA CAJA NACIONAL CONTRA EL PÁRRO FORZOSO Y DEL SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

## SUCURSALES

ALCIRA, Mendizabal, 19—ALCOY, Anselmo Aracil, 25—ALICANTE Caja de Ahorros y Monte de Piedad—CASTELLON, Mayor, 19—DENIA, Plaza Constitución, 18—ELCHE, Conde, 4—JATIVA, Diputado Villanueva, 39—ORIHUELA, S. Agustín 5—VILLENNA, Paseo Chapí, 30

### AGENCIAS Y DELEGACIONES

En los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón Valencia